

permanentment, i això a mi em sembla molt greu, és la lleialtat entre les institucions. Quantes vegades ací hem dit que tots formem part de l'estat, les comunitats autònomes i el govern central, i no és possible que el govern central entenga tot des d'una posició jeràrquica i sense entendre la composició d'este estat. Eixa és una qüestió fonamental, que no pot continuar aixina, perquè això posa en crisi l'arquitectura institucional.

Mire, han posat..., les dites conselleries, en este temps, les han posat en situacions de greu dificultat. Per exemple, hem demanat des de sanitat i des de la conselleria d'hisenda una qüestió que és bàsica, i són els 303 milions d'euros que ens deuen pels desplaçats. I això no hem trobat resposta, perquè estaven en funcions.

Hem demanat, simplement, que se'ns autoritzara a portar 1.400 persones que estan morint-se en el mediterrani i han tingut (*aplaudiments*) cap sensibilitat per fer-ho possible, i no els costava un euro.

En el tractament de l'hepatitis C, decidim, i nosaltres recolzem, de tirar endavant tot... el que ha significat que moltes persones tinguen vida en estos moments, però eixos 130 milions d'euros no només els té de pagar La Generalitat, sinó que, a banda, ens computen com a dèficit.

En la LOMQE, ho ha explicat vostè, i no vaig a reiterar-ho, perquè, òbviament, el que s'ha fet és el camp de la incertesa i no prendre les decisions que la comunitat educativa vol.

En el camp de la cultura, també el conseller i jo, en el patronat de la fundació del Palau de Les Arts, vam demanar en la primera reunió –que també està la vicepresidenta–, vam demanar una cosa que era òbvia, i és que La Generalitat... Per cert, La Generalitat del PP no va voler, no ho entenc perquè. Nosaltres volem que ells estiguen assentats en el consorci, que participen del consorci i que paguen, com estan pagant en el Liceu o estan pagant en Madrid, en... No, però ací no, no hi ha resposta. ¡No hi ha ni resposta!

En la conselleria de justícia, 10 o 9 jutjats, un nou magistrat al TSJ, que això és el que demanaven els jutges, no hi ha resposta. «Estamos en funciones.»

Les depuradores, imagine's... Per cert, l'únic bo que han fet. Nosaltres..., fa temps la consellera demanant que se posara la potència suficient per a la depuradora de Torreveja. Finalment, fa poquets dies, va vindre la ministra i va dir que igual sí. L'únic positiu és que, almenys, ja no són «las centrales terroríficas nucleares del mar». Això està bé.

La desídia del ministeri d'agricultura no ha tingut parangó. Pregunte'ls-ho als llauradors valencians el que ha fet el Govern d'Espanya en l'acord comercial amb Sud-àfrica. I del ministeri del no, ¿què els vaig a dir? El ministeri del no és el Ministeri de Foment. No a finançar el transport metropolità a València, no al tren de la costa, no a la modernització del Sagunt-Cantàbric, no a la agilització del corredor mediterrani i no a compensar adequadament la desfeta de rodalies de Castelló a València. El ministre i la ministra del no.

¿I què dir-los ara també del que ha significat l'última pedra...? És clar, per tot això... (*Veus*)

El senyor president:

Per favor.

El senyor president del Consell:

...l'última pedra, l'última pedra...?

El senyor president:

Senyories, per favor. (*Veus*)

El senyor president del Consell:

Efectivament...

El senyor president:

President, conti... Demane silenci i respecte quan està contestant a un síndic d'un grup parlamentari.

El senyor president del Consell:

Bé, n'hi ha alguns que el respecte fa tems que el perderen. (*Aplaudiments*) Mire, n'hi ha una qüestió que és elemental. La RTVV, la RTVV, no només la tancaren, sinó que ara estan dificultant permanentment que existisca la RTVV.

Ara bé, en això sí que hi hagut una... –jo sí que ho sent aixina–, hem tingut una certa ingenuïtat, perquè en algun moment hem arribat a pensar que havia canviat el Partit Popular i que ara sí estava al costat dels interessos dels valencians. I això, malauradament, és un somni *de una noche de verano*, una altra pel·lícula, *un sueño de una noche de verano*.

Moltes gràcies. (*Aplaudiments*)

I mire, vaiga acabar dient una cosa: passe el que passe a Espanya, jo en l'únic que tinc confiança real, en l'únic, és en els valencians i en les valencianes, en els grups que de veritat estan intentant alçar la veu d'este país.

Moltes gràcies. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Senyories, senyories, continuem amb la sessió de control, ara amb la pregunta que formula el síndic del Grup Ciudadanos al president del Consell, al qual... Demane també respecte per l'orador que està en l'ús de la paraula.

Senyor Alexis Marí, té vosté l'ús de la paraula. Espere un segon. (Pausa) Quan vosté vullga.

El senyor Marí Malonda:

Gracias, *president*.

Presidente, vicepresidenta, *consellers*, delegado del gobierno, general –una alegría verlo de nuevo.

President, a ver cuándo nos cuenta..., me imagino que nos contará a los demás miembros de esta cámara cómo le ha ido a usted por Cuba. Si ha hecho usted también de *lobbista* o no ha hecho de *lobbista*; si ha hecho, como dice la vicepresidenta, de seguidor, si no ha hecho de seguidor; si se ha entrevistado usted con la disidencia o no se ha entrevistado con la disidencia. Viendo la situación en la que está Cuba, ¡hombre!, no hubiese estado mal, ¿verdad?, que hubiese tenido una charla con ellos para ver lo que piensan.

No obstante, como usted es una persona ultrademocrática y es una persona superparticipativa, estoy convencido de que comparecerá o, por lo menos, nos trasladará a los síndicos cómo ha ido por Cuba.

Mire, *president*, lo hemos repetido en innumerables ocasiones que coincidimos con usted en el diagnóstico del problema de la infrafinanciación, tantas como que le hemos recordado que discrepamos también con respecto a las soluciones.

Usted, al inicio de la legislatura hizo de la infrafinanciación su bandera y también hizo creo su principal excusa para justificar los incumplimientos del acuerdo de gobierno que en este primer año ha realizado.

Usted fijó como prioritaria la visibilidad del problema valenciano –usted lo denominó así, «problema valenciano»–, amenazando con ir a los tribunales y con sacar a la ciudadanía a la calle con el fin de reclamar una financiación más justa. Nuestro grupo se lo avisó, *president*, nuestro grupo se lo avisó, el tema del modelo de financiación es una cuestión que debe tratarse con lealtad institucional y en base al principio de igualdad y solidaridad entre todas las comunidades autónomas, donde procede, donde procede, *president*, que no es sino en el Consejo de Política Fiscal y Financiera, no en los tribunales ni en la plaza de la Virgen.

Pero, mire, usted fue, como siempre –*president*, permítame que se lo diga así–, usted fue a lo fácil, usted fue a lo fácil. Con el criterio en contra, en primera instancia, de la *consellera* de justicia, acudió al Tribunal Constitucional, el cual, como era de esperar, desestimó sus pretensiones. Y hace dos semanas culminó la reivindicación en Madrid del problema valenciano, con una nula repercusión en los medios de comunicación, una nula –sí, sí–, una nula repercusión en los medios de comunicación y en la clase política de nuestro país. Entonces, señor Puig, ¿y ahora qué –esa es la pregunta–, ahora qué, qué vamos a hacer, señor Puig? Esa es la pregunta que le hace mi grupo parlamentario.

Y ha conseguido que la práctica totalidad de municipios, partidos políticos, asociaciones, sociedad civil, en general, firmen el manifiesto por una mejor financiación. Incluso

ha llevado a cabo un *roadshow* –se lo dijimos también– por las comunidades limítrofes, igual de infrafinanciadas que la nuestra, con el fin de hacer un frente común.

Pero, *president*, ¿cuál es el siguiente paso? ¿Qué es lo que va a hacer? ¿Va a subir la intensidad del problema valenciano? ¿Qué es lo que... qué es lo que va a hacer usted a partir de ahora? ¿Qué tiene previsto hacer con los próximos presupuestos? Porque eso a nosotros nos preocupa. ¿Cuál es su hoja de ruta para los próximos meses habiendo ejecutado ya sin efecto algunas de sus principales ocurrencias? ¿Van a dejar de ser, de una vez por todas, gestores irrelevantes para empezar a trabajar y a ser útiles a los valencianos?

Mire, le doy una sugerencia, *president*. El problema de la infrafinanciación solo se soluciona con un compromiso firme y veraz de los partidos políticos a nivel nacional, principalmente con los verdaderos culpables, que han sido ustedes y los señores del Partido Popular.

Así que aprovecho que está en el bando..., creo que está usted en el bando de los ganadores en esa lucha fratricida que mantienen ahora mismo dentro del PSOE. ¿Ha hablado usted...? Porque, mire, ¿ha hablado usted, *president*, ha hablado usted, *president*, con el presidente de la gestora, de su gestora?, que, por cierto, mire por donde, es el presidente también de Asturias, una de las comunidades más sobrefinanciadas y beneficiadas por el injusto modelo de financiación vigente. ¿Ha hablado con el de la necesidad de que sea solidario con el resto de comunidades, de que...? Yo creo que no, *president*, yo creo que usted no ha hablado con él.

Le recuerdo que hay comunidades como la nuestra que por justicia necesitan cada vez más y más. Por una vez, señor Puig, no se conforme con lo fácil, que de usted realmente esperábamos algo más. No se quede con el lamento y con la pancarta, no se conforme con hacer frentes comunes con quién tiene los mismos problemas que nosotros. Lidere un discurso..., el discurso de un nuevo modelo de financiación que no sea beneficioso solo para la Comunidad Valenciana.

Mire, porque de momento, lo que hemos visto es mucho brindis al sol, pero de gestionar y de solucionar problemas, más bien poco, *president*. Los valencianos merecen unos gestores que se pongan a trabajar ya para mejorar su calidad de vida, en lugar de pasar el día echando la culpa de todo lo que pasa a Madrid.

Trabajen por poner en marcha esta comunidad, por solucionar los problemas de los valencianos. Le recuerdo que somos la tercera autonomía donde más ha crecido la pobreza y exclusión social. Aquí lo tiene. La comunidad, tercera economía donde más ha crecido la pobreza y la exclusión social en seis años, con una tasa del 33%.

En los últimos años, los desahucios han aumentado, *president*. Los desahucios aumentan en la comunidad y alcanza la cifra más alta en dos años. La cantidad de valencianos despojados de su vivienda crece un 8,2% el segundo trimestre, pese a las promesas del Consell, el Consell que usted preside.

Siguen los retrasos en la concesión de ayudas a dependientes. El Consell retrasa seis meses más la concesión de ayudas a los dependientes. Media decena de resoluciones del *síndic* cargan contra las dilaciones de la *conselleria*, que demora la respuesta hasta mitad del 2017.

El senyor president:

Senyoria...

El senyor Marí Malonda:

Sigue habiendo problemas con el mestizaje que afecta negativamente a la gestión, el último caso el de Alcira. El Consell vuelve a rechazar que los empleados de Alcira pasen a sanidad. Esto es la discusión..., es más de lo mismo, la eterna discusión que tienen entre ustedes.

Mire, le voy a dar, para terminar –termino, *president*–...

El senyor president:

Finalitze, senyoria.

El senyor Marí Malonda:

...una recomendación. Le dije, *president*, que mire más al centro, que gire la mirada un poco más al centro y no tanto a la extrema izquierda. Porque, ¿sabe lo que le digo? Que si no hace eso, *això s'afona*.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Marí.

President del Consell, per a respondre a la pregunta del síndic del Grup Ciudadanos, té vosté la paraula.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, president.

Muchas gracias, señor Marí.

Respecto a Cuba, como veo que hay mucho interés, le anuncio una comparecencia en el lugar donde ustedes deseen para explicarles... (*Veus*) No, ya. (*Veus*) No, en el lugar donde ustedes..., donde la mesa, que es quien organiza esto, no la señora Catalá, pues decida. ¿Vale? (*Aplaudiments*) Entonces, donde decida la mesa, yo compareceré y explicaré exactamente lo que hicimos en Cuba, que fue apoyar a las empresas valencianas, que ha sido apoyado claramente por la cámara, por la organización patronal, por todos.

Ahora, ahora, hay un partido, hay un partido y una líder que ha cogido el camino supersónico a la extrema derecha, y han pasado la barrera del..., la barrera del sonido. Pero, bueno, es su problema.

En cualquier caso, nosotros en Cuba estuvimos defendiendo, como siempre, los intereses valencianos.

Y mire, (*veus*) bueno..., es lo que hay.

Y respecto a los temas internos, señor Marí, yo, de verdad, no creo que estemos, ni usted ni yo, en los mejores momentos. O sea, que dejémoslo estar así. ¿Vale? (*Rialles i aplaudiments*)

Por otra parte, por otra parte, usted me dice alguna cosa..., que dice: «No hagan solo un discurso para Valencia, para la Comunidad Valenciana, desde el punto de vista de la financiación.» Efectivamente, si es que no lo hacemos. Si es que, de verdad, léase el papel. Nosotros no hacemos este discurso victimista para la Comunidad Valenciana.

Lo que estamos haciendo es simplemente darle una propuesta de modelo para España, y una propuesta que tiene tres elementos fundamentales, que lo reitero. Por una parte, la suficiencia financiera en cuanto a los servicios públicos fundamentales, que tiene que ser igual para todos los ciudadanos españoles, y creo que en eso usted no puede estar en contra. Servicios públicos fundamentales, igualdad para todos los españoles. Ahora no es así. Nosotros gastamos menos, invertimos menos en sanidad, en educación y en servicios sociales que la media nacional. Por lo tanto, eso no es tolerable. ¿Está de acuerdo o no está de acuerdo? Yo creo que debe estar de acuerdo.

Segundo elemento, segundo tramo. El segundo tramo tiene que ver con la suficiencia para las competencias que tiene el Estatuto de autonomía, cada estatuto tiene unas competencias determinadas. Y dice la LOFCA que se debe financiar adecuadamente esos servicios transferidos para que, finalmente, los ciudadanos puedan tener el derecho al incentivo económico, a otras cuestiones fundamentales que están en nuestro Estatuto de autonomía. Segundo elemento, segundo tramo que tiene que ser equitativo para el conjunto de los ciudadanos de España.

Y, en tercer lugar, que efectivamente haya un tramo de corresponsabilidad fiscal en el que los gobiernos autónomos tengan la posibilidad, en un momento determinado, de retraerse ante su electorado y poner más o menos impuestos en función de aquello que quieran hacer. Este es el fundamento de lo que es nuestro modelo, un modelo para toda España.

Pero, además, ese modelo dice dos cosas más: el fondo de garantía de suficiencia del estado del bienestar, para que cuando el ciclo económico vaya a la baja haya un fondo de reserva que permita que no hayan los recortes salvajes que ha habido en esta comunidad, y eso es lo fundamental, que se haga una política coherente en términos económicos; y también dice que tiene que haber un fondo de solidaridad para aquellas comunidades autónomas que tienen más dificultad, ¡claro que sí!, la solidaridad.

Lo que pasa es que nosotros, que tenemos doce puntos menos de renta per cápita, somos aportantes netos en este momento. Hay un problema de base que nosotros debemos recibir solidaridad; no podemos ofrecer solidaridad si en estos momentos tenemos una situación peor.

Y usted ha hecho un repaso de algunos de los problemas graves que tenemos, efectivamente, y de algunos de los

problemas que estamos mejorando porque efectivamente, se quiera o no se quiera, que todas las personas tengan derecho a la salud es una mejora; que no haya copagos en sanidad o en servicios sociales en muchos aspectos es una mejora para la gente, que la gente que tiene más dificultades, bueno, esas mejoras, a pesar de lo que se está haciendo, evidentemente no podemos hacer todo lo que quisiéramos porque tenemos un problema de infrafinanciación. Y es así de claro.

Y ese es el problema fundamental de los valencianos, por eso yo lo planteé como una cuestión básica. Es que nosotros no podemos estar jugando con un brazo detrás, ¡no!, es que esto tiene que ser un principio básico de igualdad, de equidad. Y por eso no es un problema simplemente de que el Consell en estos momentos esté en una actitud fácil de victimismo, ¡no!, ¡no!, es que es la realidad, la realidad es que si no tenemos la financiación justa tenemos más dificultades.

Y, mire, que durante años y años haya persistido esta situación ha generado graves problemas a la economía de esta comunidad. Y si nosotros tuviéramos los recursos que nos tocan, de verdad esta comunidad no tendría el 20%, más del 20% de paro. Esta comunidad tiene la posibilidad de reducir a más de la mitad el paro si tiene, si tiene los recursos que le tocan en financiación, en inversión pública y, desde luego, acabando con esa deuda que es terrible, porque la losa que hay cuando se habla de la herencia no es una cuestión que se habla por hablar, ¡no!, porque, claro, resulta que es muy difícil hacer un presupuesto cuando del 25% de ese presupuesto tienes que pagar ¡deuda!, deuda de 40.000 millones que estos señores dejaron ahí. (Aplaudiments) Porque eso es lo que hay, 42.000 millones que han dejado para que lo paguen las futuras generaciones. Eso es i-rres-pon-sa-bi-lidad manifiesta.

Y eso sí que es, desde luego, lo que nosotros tenemos humildemente que trabajar y levantar, y al mismo tiempo hacer mejor y gestionar mejor y más eficientemente, que es en lo que estamos.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El señor president:

Moltes gràcies, president.

Seguidament, en la sessió de control, el grup que intervindrà serà el grup... Perdó, perdó, perdó, tenen vostés raó, tenen vostés raó (veus), tenen vostés tota la raó.

Sí, el señor David, té vosté la paraula i disculpe perquè...

Quan vosté vullga.

El señor De Miguel Martínez:

Gracias, presidente.

Mire, *president*, bueno, buenos días, señorías, miembros del Consell, tenía una pregunta aquí apuntada para hacerle pero la voy a cambiar.

Tal y como le ha dicho a mi síndico de que lea lo que es el modelo de financiación pues usted escuche porque la pregunta no la ha escuchado o, incluso, no ha leído la pregunta que registramos. Entonces, yo se la vuelvo a plantear: ¿qué medidas va a hacer, agotada ya esa hoja de ruta de judicializar el problema y visibilizarlo, cuál es el siguiente paso? O sea, conteste a esa pregunta, ¿cuál es el siguiente paso en la mejora de la financiación por parte del estado? ¿Qué piensan hacer en los próximos meses?

Porque el relato que usted ha hecho de las necesidades y del modelo que ustedes plantean ya lo sabemos porque lo hemos leído y porque coinciden prácticamente con nuestras propuestas. Pero esa no era la pregunta, queremos saber qué más van a hacer. (Veus) ¡Exacto!, el y ahora qué. Ese problema valenciano, ¿va a ir a más el problema valenciano? ¿Qué vamos a hacer? ¿Declarar la independencia? No sé, ¿qué vamos a hacer para ser visibles?

Entonces, por favor, sí que me gustaría que respondiera a la pregunta de interés general que le ha planteado el síndico, simplemente.

Gracias. (Aplaudiments)

El señor president:

Moltes gràcies, senyor De Miguel.

En nom del Consell, el conseller de hisenda li contestarà.

Quan vosté vullga.

El señor conseller d'Hisenda i Model Econòmic:

Algo hemos avanzando, señoría.

En abril de 2012, el portavoz del Partido Popular, la diputada canaria Matilde Pastora Asian González, respondía al *nostre president*, en su caso como diputado, que la Comunidad Valenciana había alcanzado ya la media de la financiación *per capita*, por boca del señor ministro.

Imagínese ahora que ayer el señor Fran Ferri y el señor Manuel Mata oyeron por boca del señor ministro de que la Comunidad Valenciana era la peor financiada de España. ¡Miren ustedes sobre financiación y sobre sensibilidad la apuesta que hemos hecho! (Aplaudiments) (Colpejant la trona) ¿Cuál tenemos que hacer nosotros? ¿Qué vamos a hacer nosotros? Cargarnos de razón (veus), llevar la mejor argumentación posible, plantear un sistema para toda España que no sea bilateralista, y por supuesto conseguir que la comisión de expertos se reúna de una vez, y por supuesto también conseguir que en Madrid sepan que esto no puede continuar, y nosotros tenemos la obligación de hacerlo con toda la contundencia.

Hemos conseguido la cohesión de todos los valencianos, y eso es fundamental, no lo habíamos conseguido antes. Y desde la fortaleza de la unidad vamos a ser contundentes. Y nosotros en eso estamos.

Y ya sabemos que la sartén, el mango de la sartén está en la otra parte, pero por la parte nuestra no va a quedar, vamos a ser contundentes en la faena de cohesión interna y de hacer que el problema valenciano sea la solución española.

Muchas gracias. *(Se sent una veu que diu: «Molt bé!»)*
(Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Soler.

Senyor Woodward, té vosté la paraula.

El senyor Woodward Poch:

Bueno, iba a cambiar la pregunta también pero, bueno, si no, seguiremos y seguiremos.

Mire, 1.300 millones incluyeron como partida política en los presupuestos del 2016, 1.300 millones ficticios que irremediablemente incrementarán nuestra deuda y nuestro déficit como ya hicieron de una forma irresponsable los gobiernos del PP.

El ministerio de hacienda ya ha comunicado oficialmente que la Comunidad Valenciana para el próximo ejercicio recibirá 470 millones más respecto de este año, que si bien es una cantidad insuficiente para el modelo de financiación que tenemos y que queremos más justo, es un incremento importante para el Consell.

Teniendo en cuenta que tanto el señor Puig como el señor Soler ya han avisado que no piensan renunciar a la inclusión de la partida política que son los 1.300 millones ficticios, sí que nos gustaría que nos aclarara si esa partida política la va a adecuar al incremento de los fondos recibidos por el estado o si piensa mantener la cantidad de 1.300 millones y convertir su reivindicación en 1.770 millones.

¿Ese es el rigor de la política presupuestaria que van a aplicar?

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Woodward.

I respondrà el conseller d'hisenda.

El senyor conseller d'Hisenda i Model Econòmic:

Mire, señorita, anteayer, el jefe de los servicios de estudios del BBVA vino a la *conselleria* a explicarnos cuáles eran sus previsiones sobre crecimiento económico.

Entre el año 2015 y el año 2017 el crecimiento diferencial respecto de España era muy grande y conjuntamente del 5,5% en dos años.

Nosotros, los valencianos, tenemos derecho a que las afectaciones fiscales y de ingresos fiscales estén correlacionadas con el crecimiento del cuadro macroeconómico. Y eso lo vamos a pedir. No vamos a congelar los fondos como hicimos el año pasado por prescripción facultativa, porque si no lo hacíamos no llegaba el FLA y, por tanto, no podíamos pagar a nuestros proveedores.

Y, por tanto, el año que viene, la propuesta que estamos haciendo y vamos a llevar al gobierno es no aceptar en absoluto una congelación de facto de los fondos de hace dos años. Porque la realidad no es esa, porque los valencianos, la Comunidad Valenciana está creciendo y eso se ha de plasmar en ingresos fiscales que permitan a esta gobierno acrecentar y consolidar ese crecimiento económico. Y, por lo tanto, no vamos a aceptarlo.

Y, en ese sentido, les digo que vamos a trabajar no por aceptar las entregas a cuenta que ha hecho el ministro, que es ¡miserable!, que es de 200 millones solamente, sino que vamos a plantear un crecimiento sólido, veraz, que tenga que ver con el cuadro macroeconómico que nosotros sabemos que existe y ustedes también.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller.

Ara sí, la pregunta de control del Grup Parlamentari Podemós-Podem, que la formularà el seu síndic, el senyor Antonio Montiel, quan li done la paraula perquè formule la pregunta en la sessió de control.

El senyor Montiel Márquez:

Bon dia, vicepresidenta, membres del govern.

La Comunitat Valenciana és una de les huit regions on s'ha incrementat els desnonaments en el segon trimestre de 2016, som l'autonomia on més ha augmentat el nombre de desnonaments.

Senyor president, ¿quines mesures concretes ha posat ja en marxa el seu govern i quines altres té previstes a curt termini per a revertir aquest drama social?

Gràcies. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Montiel.

President del Consell per a respondre la pregunta.